



**TINDAK TUTUR *TRAINER OUTBOUND*
YAYASAN PSIKOLOGI ANAVA**

SKRIPSI

Untuk memperoleh gelar sarjana sastra

Nama : Imam Santoso
Nim : 2150404056
Program Studi : Sastra Indonesia
Jurusan : Bahasa dan Sastra Indonesia

**FAKULTAS BAHASA DAN SENI
UNIVERSITAS NEGERI SEMARANG**

2011

SARI

Santoso, Imam. 2011. *Jenis dan Fungsi Tindak Tutur Trainer Outbound Yayasan Psikologi Anava*. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Semarang. Pembimbing 1) Drs. Haryadi, M.Pd. Pembimbing 2) Imam Baehaqie, S.Pd., M.Hum.

Kata Kunci: jenis, fungsi, trainer

Bahasa merupakan salah satu sarana penting bagi manusia untuk berkomunikasi. Salah satu kegiatan berbahasa adalah melakukan tindak tutur. Dalam kajian ilmu kebahasaan yang mempelajari tindak tutur adalah pragmatik. Pragmatik menjadikan tindak tutur sebagai fokus pembahasannya. Pembahasan dalam ilmu tersebut meliputi jenis tindak tutur dan fungsi tindak tutur serta situasi tutur atau konteks tuturan yang mendukung dalam penyampaian maksud dan tujuan tuturan. Penggunaan tindak tutur dalam proses komunikasi terjadi pada kegiatan *outbound*. Kegiatan *outbound* adalah kegiatan yang dilakukan di alam terbuka. Kegiatan ini bertujuan untuk belajar dengan media permainan dan refreshing. Perangkat dalam *outbound* salah satunya adalah *trainer* (pemandu). *trainer* adalah orang yang memandu dalam kegiatan *outbound*. Seorang *trainer* dituntut untuk dapat menjalin komunikasi secara komunikatif dan efektif dengan peserta *outbound*.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui jenis dan fungsi tindak tutur yang dipakai oleh *trainer outbound* Yayasan Psikologi Anava. Tujuan penelitian ini sesuai dengan rumusan masalah yaitu mendeskripsikan jenis dan fungsi tindak tutur apa sajakah yang dipakai oleh *trainer outbound* Yayasan Psikologi Anava.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dan deskriptif dengan objek penelitian adalah tindak tutur yang dipakai oleh *trainer outbound*. Untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode simak, metode rekam, dan metode catat. Metode analisis data yang digunakan adalah metode analisis normatif. Hasil penelitian berupa mendeskripsikan jenis dan fungsi tindak tutur *trainer outbound* Yayasan Psikologi Anava dari analisa data.

Hasil penelitian menunjukkan jenis tindak tutur yang dipakai oleh *trainer outbound* berupa jenis tindak tutur konstatif, performatif, lokusi, ilokusi, dan perlokusi. Pada fungsi tindak tutur *trainer outbound* ada beberapa yaitu fungsi tindak tutur representatif, ekspresif, direktif, komisif, dan isbati.

Saran dari peneliti hendaknya penelitian ini dapat menjadi inspirasi untuk penelitian selanjutnya. Penelitian selanjutnya bisa berupa penelitian tindak tutur yang pakai oleh *trainer outbound* berdasarkan tingkat edukatifnya.